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胜利油田第五届敬业奉献道德模范蒋萍

敢为人先、执着突破的“老大姐”
在物业工作一线，职工常常能看见一个身材娇小、干活利索的身影，她是胜北社区锦霞物业管理公司

市政管理队的队长蒋萍，人们喜欢称呼她“蒋姐”。与大家分担、坚持一线工作是她的工作原则；敢于突破转
变、善动脑筋是她的工作方法；坚持人性化管理是她的管理之道。多年来，“蒋姐”不仅带领职工踏实做好物
业工作，也成为让人钦佩又喜爱的“老大姐”。

本报记者 邵芳
通讯员 耿洁 杨敬玮

锦霞物业的首个女干部

2002年，锦霞物业管理公司
对基层队伍实行专业化管理，基
层干部岗位开始实行竞聘上岗。
在众多竞聘者中，一名从容淡定
的女性引起了职工的关注，她是
锦霞北区管理站的指导员蒋萍，
这次她要竞聘的岗位是北区管理
站站长，此前物业公司还未有过
女性管理者。

“她认真负责不输于男性，常
年坚持一线工作，还独自整理材
料到深夜。”与蒋萍共事多年的同
事穆艳娟说，尽管有反对女性管
理的声音，穆艳娟依然看好蒋萍。

蒋萍不负众望成为了北区管
理站的站长，可困难接踵而至。

“我的专业是绿化环卫，管
理站却负责辖区水电气管理与
收费工作，一切都要从头学起。”
蒋萍说。

然而困难不止如此，蒋萍刚
上任就赶上了小区改造，她的弟
弟还患上了严重的骨结核。于是，
蒋萍白天早早赶到施工现场，一
边向工程人员了解改造进程，一
边向老职工请教水电气常识。晚
上，她还要守护在弟弟病床前。

“当员工得知了情况后，纷纷
帮我承担起工作。”蒋萍说，最困
难的时候大家拧成了一股绳，困
难就不再可怕。

而在穆艳娟眼中，能团结好

职工得益于蒋萍的人性化管理。
“多年来，蒋萍很少因私事请假，
却常给家庭困难的职工批假。”穆
艳娟说，蒋萍的管理方法让人信
服，敬业精神让人佩服。

首创锦霞第一支银牌队

2005年，随着锦霞小区的扩
建，中区管理站应运而生。中区管
理站由新建小区和部分老旧小区
组成，新区绿化保洁、房屋交接等
工作都要从零开始，被视为“烫手
的山芋”。

“多年的实践，让我对物业工
作有了全面了解。”蒋萍毛遂自荐
成为了中区管理站站长。

小区的环境与居民生活息息
相关，蒋萍等人从保洁绿化入手，
奔走现场及时处理建筑垃圾，设
计绿化方案并悉心呵护花木。第
二年，绿油油的草坪爬满了光秃
的花坛，绿树成荫聚集了乘凉人。

在多年实践中，蒋萍的思想
也发生了变化：原来老区绿化以
高大的乔木为主，每年的修剪任
务很重，虽然配备了高枝油锯，但
女职工无法长期使用重15公斤的
工具。

“怎么才能让物业工作更轻
松呢？”蒋萍心想，她开始从网上
搜寻相关的方法，并与有维修经
验的职工一起设计、制作高枝油
锯辅助工具的可行性方案。蒋萍
等人先后克服了切、焊、车、铣等
多重制作难题，高枝油锯辅助作
业车终于诞生了。如今2个人10分
钟就能搞定原20分钟的工作。这
个工具还取得了国家实用新型专
利证书。

2006年到2016年的十年间，蒋
萍带领团队先后申报了10个QC
成果，促进管理与工作向科学化
发展。该队也被评为油田三基创
建的银牌队，成为该公司第一支
创银牌的基层队。

公司非住宅物业引领者

2014年年初，锦霞物业管理
公司走上了非住宅物业管理的探
索路，市政管理队成为承担锦霞
小区公共环境及肛肠病防治院保
洁保绿工作的先行军。蒋萍再次
挑起大梁成为该队队长。

“别看如今小区公园成为居
民娱乐的好去处，当初可是个老
大难。”蒋萍说，原来公园改造中
疏于管理，上百棵树木遭遇了不
同程度的病虫害。蒋萍带领职工
诊断病情、对症下药、间隔巩固，
病虫害才得以控制。

“更难的问题还在后面。”蒋
萍说，油田肛肠病防治院的保洁
工作不同于住宅区域的保洁，拥
有清洁范围广、清洁区域分散、清
洁频次要求高等特点，由此蒋萍
多次勘察现场、建立起行之有效
的“2631锦医卫服务体系”。通过
对培训、保洁流程、保洁标准、片
区承包、考核办法等系列制度落
实与推行，医院的整体面貌得到
了明显提升。

如今物业公司的非住宅物业
管理模式已走入正轨，蒋萍也到
了临近退休的年纪，但岗位上依
旧有她忙碌的身影，“不同的岗
位，让我体验着不同的快乐，人的
潜力是无限的，还有很多事要做
好。”蒋萍说。

本报6月28日讯 (记者
邵芳 通讯员 刘波

张祺颖) 近日，滨州医学
院附属医院与胜利石油管
理局河口医院技术协作签
约暨揭牌仪式在河口医院
举行。两所医院将以技术
和管理为纽带在多科室展
开全面合作，这标志着两
院进入了科技协作的新阶
段，也是企业基层医院在
低油价、寒冬期的一次探
索尝试。

据悉，有着4 4年历史
的河口医院是河口社区管
理中心所辖的一所二级甲
等医院，承担着河口采油
厂、渤海钻井总公司等油
田6 . 5万职工家属和周边
乡镇10多万居民的医疗服
务。自2002年来，河口医院
由于连续14年没有引进医
疗、医技类人员，期间伴随
着卫生技术人员自然减员
严重，部分科室陷入举步
维艰的现状。

2 0 1 5年，河口医院缺
员现象更加严重。为此，院
方不得不将外一科与外二
科合并、妇产科与儿科合
并，并撤销了传染科和门
诊输液观察室。

在陷入困境的同时，
院方积极走出去探索合作
办医的新模式，并与东营

市美年大健康有限公司就
口腔科展开了业务合作，
有效解决了口腔科人员不
足、断档，以及设备不完善
等困难，工作效率和门诊
量有了显著提升。同时，新
模式也为与滨医的协作打
下了基础。

“此次双方合作将以
管理与技术为主。”河口医
院院长赵炳祺说，针对河
口医院的需求，滨医附院
将派出中多名青年骨干医
生到河口医院外科、内科、
妇科等9个科室轮流坐诊，
也将开通专家会诊日，如
遇疑难杂症，还将为居民
开通联系滨医附院的“快
车”。

“今后，双方还将在人
才培养、科研合作、远程会
诊、双向转诊等方面合作，
不断提升双方的医疗技术
水平和服务能力。”滨医附
院副院长陈强谱说。

“随着与滨医附院深
入合作，门诊输液观察室
等也将陆续恢复，这是多
数居民翘首以盼的事。”赵
炳祺认为，技术协作不仅
让河口医院走出了发展的
困境，双向转诊、分级诊疗
体系的构建也将为居民提
供更多优质、便捷、高效的
医疗服务。

河口医院“联姻”滨医附院

无无毒毒青青春春，，健健康康生生活活

近日，东营市和胜利油田在油气集输总厂老年文化广场，联合举办以“无毒青春，健康生活”为主题的大型禁毒宣传教教育和110减负集中宣传活动。据了解，去年以来，滨海
公安机关坚持全警全力、重拳出击，按照打零包、挖团伙、摧网络、打毒枭的工作思路，共破获毒品刑事案件71起，其中省公安厅毒品目标案件6起，抓获犯罪嫌疑人81名，缴获毒
品3400余克。

本报记者 邵芳 通讯员 卢明 隋江涛 卜祥敏 摄影报道
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